



Dr. med. Walter Fiala
Sekretär und Kongressleiter

Der Steirische Kongress für Allgemeinmedizin

„Der ist ein Arzt, der das
Unsichtbare weiß, das
keinen Namen hat, das
keine Materie hat und
doch Wirkung“

Paracelsus

Der Steirische Kongress für Allgemeinmedizin

Im Laufe der 40 Jahre hat sich dieser Kongress zum größten und bedeutendsten Kongress im deutschen Sprachraum entwickelt, der von Allgemeinmedizinern organisiert ein Generalthema 3 Tage lang von allen Seiten beleuchtet und sich nicht nur an Goldstandards und Evidence based Medicine orientiert, sondern auch alte und neue Erkenntnisse der Medizin für die täglich gelebte Praxis aufbereitet und anpasst.

Dieser Kongress war der erste Kongress, der Komplementärmedizin in das Programm aufgenommen hatte. Nach anfänglichen Widerständen sind diese Themen nicht mehr wegzudenken. Besonders die Allgemeinpraxis bietet sich für Diagnostik und Therapie dieser komplementären (ergänzenden oder zusätzlichen) Methoden an.

Wir sind in Europa das einzige Land, das die Ausbildung und Ausübung komplementärer Medizin nur für Ärzte vorsieht. Die Thematik wird durch zahlreiche Seminare vertieft und für Mitarbeiter werden ebenfalls zahlreiche Seminare angeboten. Dank dieses Konzeptes hat dieser Kongress trotz des enorm gesteigerten Fortbildungsangebotes seine Bedeutung und seine Teilnehmerzahl beibehalten.

Als einer der ersten Kongresse wird dieser Kongress seit acht Jahren als Nichtraucherkongress durchgeführt.

Eine weitere Besonderheit dieses Kongresses ist die Wertschätzung der deutschen Sprache. Auf Ersuchen der Kongressleitung vermeiden die Vortragenden seit Jahren fremdsprachige Ausdrücke und Präsentationen.

Jeder Vortrag wird mit der Kongressleitung auf seine Aussagefähigkeit für die Allgemeinmedizin geprüft und abgestimmt. Wir legen Wert auf die persönliche Meinung der Referenten und möchten auf die Aufzählung von Studien und Präsentation von Statistiken verzichten.

Für genügend Diskussionszeit ist gesorgt und die Vortragenden sind von der Diskussionsqualität begeistert.

Dieser Kongress lebt durch die Interaktion von Teilnehmern und Vortragenden. Das Kongressteam freut sich schon auf viele weitere Kongresse als Möglichkeit der besonderen Fortbildung zum Wohle unserer Patienten.

Dr. med. Walter Fiala
Graz
walter@fiala.com